

JORNADA

"TRABAJADORES DE LA PATRIA: TENGAN FE EN CHILE Y SU DESTINO, SUPERAN OTROS LOBRES ESTE MOMENTO GRIS Y AMARGO, DONDE LA TRAICION SIEMPRE IMPONERSE. -
SIGAN USTEDES SABRIENDO QUE MUCHO MAS TEMPRANO QUE TRAJE, SE ABRIRAN LAS GRANDES ALAMEDAS POR DONDE PASARA EL HOMBRE LIBRE PARA CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MEJOR. -
¡VIVA CHILE, VIVA EL PUEBLO, VIVAN LOS TRABAJADORES!
ESTAS SON MIS ULTIMAS PALABRAS, TENIENDO LA CERTEZA DE QUE EL SACRIFICIO NO SERA EN VANO, TENGO LA CERTEZA QUE, POR LO MENOS, HABRA UNA SANCION MORAL QUE CASTIGARA LA FELONIA, LA COBARDIA Y LA TRAICION!"

SALVADOR ALLENDE
11 de setiembre de 1973.

EDITORIAL

"Mayoría o no hay que barrerlos." De este modo comentaba Azul y Blanco el apabullante triunfo obtenido por la FEUU y las organizaciones representativas de docentes y egresados en las elecciones universitarias del 12 de Setiembre de 1973.

Un año ha pasado desde entonces. El fascismo tomó por asalto la enseñanza superior. Un contraste abismal media entre la Universidad que las mayorías quisieron y el "nuevo orden" de la dictadura.

Universidad Autónoma

Participaban más de 20.000 estudiantes activamente en la vida universitaria

Los profesores acudían a sus puestos por concurso y llegaban a cargos superiores después de una larga carrera docente.

Preocupación constante por garantizar las mejores condiciones de estudio.

Libertad y respeto para el estudiante.

Amplia discusión de ideas.

Institutos de investigación de alto nivel científico reconocidos internacionalmente

Entre quienes rinden exámenes y asisten a cursos no se llega a 6.000.-

Emigración o expulsión de calificados docentes, para darle paso a servidores del gobierno o arribistas sin idoneidad científica.

La Universidad ha dejado de investigar y se han desmantelados todos sus institutos.

Suspensión de estudiantes, régimen carcelario, clima de opresión. Pretensión de imponer la delación como valor primordial.

Inactividad e improvisación en materia de cursos, exámenes y planes.-

Saben de sobra con que apoyo cuentan en la Universidad- no más del 2% de los estudiantes- el total de votos en blanco en aquella oportunidad.

Fueron perseguido a los gremios, suspendido estudiantes, procesado arbitrariamente a personalidades de la talla del Ing. Ricardoni.

Pero la indignación creciente del estudiantado, se expresa cada día más en numerosas acciones de protesta y resistencia. La jornada del 24 fue un jalón importante en el incremento de la movilización. El próximo jueves 12 a un año de las elecciones universitarias- presente también en nosotros la solidaridad con el hermano pueblo chileno- con medidas de diverso tipo la Federación de Estudiantes Universitarios reafirmará su militancia por una Universidad autónoma en una Patria libre y justiciera.

LA ELECCION DEL CURSO:

El presidente señaló para los uruguayos desprevenidos y escépticos, que "estamos ante una revolución", y nada más equivocado entonces que tildarlo de "reaccionario y conservador". Esta revolución no será sometida al "sueño y perinido" juego institucional vigente hasta junio del 73.

Ya no se tolerarán las maniobras de los "caza-votos" que lo llevaron a ser primero senador del P. Nacional y luego presidente por el P. Colorado con solo el 20% de los votos. Al parecer, todos los políticos son responsables de los males del país menos el señor Bordaberry, que como se ha visto, nunca tuvo nada que ver con tan nefasto sistema.

Su promesa de que no estaría en el cargo "ni un día más ni un día menos del plazo constitucional ha pasado al olvido. Pero esto el pueblo ya lo sabía desde mucho tiempo atrás: con Bordaberry y la resaca no hay expectativa posible que no se base ante todo en la lucha popular.

Terminó diciendo: "Este es vuestro presidente, cuya conducta no sabe de curvas ni recodos, sino que tiene definidos aristas."

Cierto. Como recordábamos en el título son doce y todas de igual dimensión.-